



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



## Tomó Posesión la Directiva del Sindicato



Durante un receso en el baile celebrado por el Sindicato Cervecerero en la terraza de la Planta Atlas el sábado pasado, tomó posesión la Junta Directiva de ese organismo, que fue electa recientemente.

En esta foto vemos al re-electo Secretario General don Alfonso Morales, tomándole el juramento de rigor al resto de sus compañeros.

En la foto faltan los Directores Rómulo Gorrichátegui y Guillermo Villanueva, quienes no pudieron asistir al acto. Aparecen además de Morales, por su orden, Tony Gallo Martínez, Rosita Rodríguez, Tirso Solís Jr. y Curri Córdoba, Monchi Valdés actuó como testigo. Don Lin Unamuno no es de la Directiva pero está retratado. Sabemos que Morales lo invitó al grupo porque es un elemento de gran importancia en el desenvolvimiento del Comisariato. Lo que no hemos podido averiguar es qué está jurando allí el compañero Lin.



JOSE DE UNAMUNO

Queremos ser los primeros en felicitar al compañero don José de Unamuno, nuestro Cajero General quien celebra su cumpleaños el próximo Viernes 27 de Marzo.

Nosotros, contrariando sin duda la voluntad de Lin, ya que sabemos de su modestia, nos cumplacemos en publicar su foto haciendo votos por su felicidad y ventura personal.

### Cumpleaños:

Mañana domingo, 22 de Marzo ajusta un año más de vida nuestro estimado amigo Bienvenido Sánchez consagrado empleado del Departamento de Mecánica. Con este motivo el compañero Juan Pipa organizará una Mondongada en su residencia para celebrar dicho acontecimiento. Muchas felicidades, amigo Gallicat.

### CONDOLENCIA:

En el curso de la presente semana dejó de existir en la ciu-

### AGRADECIMIENTO

El Compañero Guillermo Raven agradece por este medio a todos sus compañeros de la Planta Milwaukee que tuvieron la gentileza de acompañarlo hasta la ciudad de Colón a los funerales de su querida abuela Doña Paulina S. de Raven. Con tan triste motivo el Club Bam también hace llegar por este medio al compañero Raven y demás familiares nuestra sentida expresión de condolencia.

dad de Aguadulce víctima de tenaz enfermedad el señor Constantino Jiménez, padre del compañero Salvador Jiménez, jefe del Depósito de Pasadena y de doña María Jiménez de Torres, auditora de la Cervecería a quienes hacemos llegar nuestra más sentida condolencia.

### HOSPITALIZADO:

Desde el Martes de esta semana se encuentra recluso en una de las salas del Hospital Amador Guerrero en Colón el compañero Eduardo Acosta, Jefe del Personal de esta Empresa, bajo tratamiento médico. Hacemos votos por su pronta mejoría.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.

Aparece los sábados

Se reparte gratis

**DIRECTOR: RENATO OZORES Q.**  
**Jefe de Redacción:** Ramón M. Valdés A.  
**Jefe de Circulación:** Pastor Valiente Montilla

Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá.

## Necesaria labor de divulgación

En nuestro número anterior publicamos una carta de nuestro estimado compañero Don Mauro Pardo, Asistente del Maestro Cervecerero, que no pudimos comentar el día de su publicación por falta material de espacio. Lo hacemos hoy muy complacidos debido a las atinadísimas sugerencias del compañero Pardo y al valioso ofrecimiento que su carta encierra.

Se refiere el Sr. Pardo, ante todo, a un comentario editorial nuestro —motivado también por una carta suya— en la que señalábamos la necesidad de dar a conocer en términos claros y sencillos, para el debido conocimiento de todos, la forma ejemplar en que se elaboraban nuestras famosas cervezas, a fin de evitar que se siguiera desconociendo por algunos un proceso de fabricación que, tanto por las materias primas empleadas, como por los modernos métodos que se aplican, constituye legítimo orgullo de nuestra Empresa.

Manifiesta el Sr. Pardo su creencia de que una serie de charlas o conferencias ilustrativas, dedicadas al personal de la Cervecería, explicando en ellas en qué consiste la fabricación de nuestras cervezas y los procedimientos de elaboración que se emplean, podrían ser tratados también otros temas y cuestiones de interés general para obreros y empleados. Desde luego, estamos totalmente de acuerdo con el compañero Pardo en cuanto a los provechosos resultados de esas charlas o conferencias, que es de esperar que se organicen, toda vez que en ellas, y a través de explicaciones claras y elementales, podrían los concurrentes derivar una serie de conocimientos de la mayor utilidad. Pero es preciso tener en cuenta que, por diversas razones fácilmente comprensibles, habría muchos compañeros que no podrían asistir regularmente a todas las sesiones, viéndose privados de este modo de las informaciones necesarias. Y, por otra parte, estimamos necesario llevar al conocimiento, no sólo del personal de la Cervecería, sino también de otras personas, la verdad de lo que son nuestras cervezas y el ejemplar procedimiento de su fabricación, a fin de evitar que alguien de buena fe —como agudamente observa el Sr. Pardo— se dirija a un compañero por teléfono para preguntarle a como paga la Cervecería "el maíz en grano", pensando sin duda que este cereal era utilizado por la Empresa en la fabricación de cerveza. Y esto puede conseguirse por medio de esos artículos de divulgación que el compañero Pardo puede escribir de manera admirable, por sus vastos conocimientos técnicos y experiencia como cervecerero, y por los que de antemano le hacemos llegar desde aquí la expresión de nuestro reconocimiento.

## De aquí y de allá

El sábado pasado celebró el Sindicato Cervecerero un gran baile para celebrar el 50. Aniversario de su fundación y para posesionar a la nueva Junta Directiva recientemente electa.

Con gran entusiasmo y alegría efectuaron nuestros compañeros sindicalizados este acontecimiento social. Los organizadores tuvieron mucho cuidado en que a él asistieran solamente los socios y algunos invitados especiales a quienes se les debe esta consideración.

Notamos al principio la falta de parejas con quien bailar. Esto se debió a que cada socio podía llevar solamente una invitada y hubo algunos que no tuvieron a quien llevar y por lo tanto debieron resignarse a pasar la noche tomando y viendo bailar a los más afortunados.

En estos bailes nuestros tenemos oportunidad de descubrir algunas facetas de la personalidad de algunos compañeros al influjo de las notas alegres de una conga, de una guaracha o de un mambo.

Así por ejemplo causó gran revuelo y variadísimos comentarios el duelo celebrado entre un apacible señor que pasa los sesenta años llamado Temistocles Ibáñez del departamento de Carpintería y otro no menos joven que responde al nombre de Mateo Gutiérrez del mismo departamento. Estos dos pollitos bailaron de todo. A la última moda. Había que admirarlos dando saltitos, moviendo la cintura y los hombros como dice la canción, agachándose, besando el suelo, etc. Eran dignos parejos para las mellizas Dolly. Se hace constar aquí que hubo empate. Porque ninguno de los dos pidió ni dió cuartel. Tuvieron que parar porque la pareja se cansó. Y a lo último Gutiérrez quería seguir la competencia cambiando el ritmo al pasillo donde, según él, está su fuerte.

En estas fiestas también se le alborota la vena poética al mismo compañero Mateo Gutiérrez. Con la extraña particularidad de que todos los versos riman en "ERO". Así lo oímos declarar sus bellas poesías improvisadas que terminan con "el amigo sincero", "el amigo cervecerero", el amigo "compañero", "el compañero cervecerero", que se cogió un cenicero" y "lo escondió en el basurero", etc., etc.

Ultimamente, para desconcierto de los presentes, algunos compañeros se han dado a la tarea de repartir trompones en la boca de sus contrarios como una exteriorización de la alegría. Para esa clase de manifestaciones "amistosas" creemos que la Direc-

tiva tiene su remedio. La última baja fue el compañero Torpedo, a quien le hicieron escupir media dentadura ya que la otra parece que se la tragó y quedó hablando por señas después del impacto. Y eso que Torpedito tiene fama de hablar bastante. El contrario es un muchachote del Envase que no habla pero que pega duro.

Y ya que por el Envase andamos, es muy lamentable que entre compañeros de trabajo, con un Jefe tan estricto como Sevillano, sucedan casos bochornosos como el que vamos a relatar.

El compañero Reyes Alvarez con muchos sacrificios logró comprar una cámara fotográfica. La tenía en su estante en el cuarto de vestir. Un día se le olvidó echarle llave y cuando regresó al día siguiente la cámara había encontrado dueño. Pasado el caso al Jefe del Departamento este le dijo que nada podía hacer.

Opinamos que en estos casos mucho se puede hacer. Por el buen nombre del mismo departamento, por la seriedad que debe imperar en él y sobre todo para que no queden impunes actos criticables como éste que va en perjuicio de un compañero de trabajo pobre y sacrificado. No es verdad Sevi?

## PINCELADAS

Por José de la R. Rodríguez

Asistimos a la fiesta del amigo Pipe Guardia y no tengo con que agradecer las muchas atenciones que recibí de parte de Pipe como también de su señora esposa, que en todo momento me hicieron pasar ratos de alegría y donde las canas se fueron al aire al son de una buena orquesta; simpáticas damas, la clásica Cerveza Balboa, bocadillos y las famosas patitas de puerco en saó, le damos las gracias y que siempre se repita.

Cuando pasamos por el pasadizo que conduce del Almacén General hasta la calle vemos frente a la entrada del envase al respetable guardián de ese departamento, lo vé usted muy serio no quiere sonrisas con nadie sino cumpliendo con su deber, pero si Ud. tiene que pasar por



Por I. T. M.

## Sobre premios Vigor:

Si se nos llegase a preguntar sobre la justificación de los "espectáculos Malta Vigor" llevados a cabo los Domingos en la mañana, en el Teatro Presidente, sabríamos contestar enfáticamente, que sí valen la pena, por el "incremento" que las ventas hayan

lo menos cuatro o cinco veces por el mismo lugar notara que siempre hay quien le hace la compañía pero no de trabajo sino para quitarle los pucheros que trae en una olla donde contiene su lunch favorito: arroz, bacalao, tajadas y el termo de café. Lo rodean, le echan piropos, y lo hacen reír, a los pocos segundos Ud. vé a ciertos compañeros; pintores, mecánicos, etc. compartiendo con Nicho Rangel el apetitoso lunch; pero no podemos explicarnos qué fondo contiene esa olla pues todos comen en abundancia y todavía el amigo Nicho se come las tres comidas diarias. Me decía María que ella no sabe el porqué sus ventas de frituras no las vende como antes y que la yuca, el pescado etc. se le queda; dice que ella tenía una buena clientela formada por Sevillano, Alfonso Morales, Gabino Díaz, los pintores de Monforte; que ellos eran fieles compradores de sus frituras y que hoy día los vé que bajan comiendo arroz con bacalao, tajadas, yuca y hasta café los ve tomar y me explico el porque las ventas en mi negocio han bajado, pero yo digo que mi negocio es para venderlo y el lonche de Nicho debe ser para él y no dejárselo quitar para hacerme la competencia.

tenido, según las estadísticas del año 1952 en comparación con el año 1951. Las gráficas de entradas al Teatro, nos muestran un promedio que no baja de la cantidad de 700 asistentes, cifra que para nuestras investigaciones (o para el goce personal), ha de ser el "platau" que nos determinará la constante" en el futuro, aún cuando se hayan registrado mayores asistencias, tal cual la ocasional de 1374 niños. Y ya que estos espectáculos denotan "promoción", porqué no variar y aumentar los PREMIOS, para así intensificar más las ventas, y no que fueran ya más bicicletas o productos mismos? Y si acaso, porqué no entregar los premios en el mismo instante del sorteo y en presencia del público, y no que fueran entregados al día siguiente de la función en la Planta Milw., con la expectativa de que surjan los problemas de entrega o cobros de premios? Porqué no hacer la propaganda ocasional y directa? Porqué no? Porqué no variarla? Porqué no practicar principios concluyentes? Porqué no?...

## CONDOLENCIA:

El día Martes 17 de los corrientes dejó de existir en la ciudad de Colón la señora Paulina S. de Raven a la edad de 90 años, abuela de nuestro compañero de labores don Guillermo Raven. Nuestra condolencia por el infausto suceso y sentimientos por el dolor deparado a la familia Raven.

Tome Siempre  
**BALBOA**  
Bien Fría

**BAUTIZO EN COLON**



El domingo pasado se llevó a cabo en la ciudad de Colón el bautizo del niño Doroteo Ortega Jr. hijo del compañero de trabajo miembro del personal de la Planta de aquella ciudad, don Doroteo Ortega.

Fue padrino de la criatura Rómulo Gorrichátegui y junto con él se trasladaron a Colón algunos compañeros de Panamá como don Chú Figueroa, Nando Ruiz y otros. Muchas personalidades del mundo social y político de la ciudad atlántica asistió a este bautizo que fue celebrado con gran pompa y entusiasmo.

En esta fotografía aparecen algunos de los asistentes entre los cuales vemos al padrino Gorrichátegui, al papá Nato Ortega, al Mayor Pastor Ramos, y a distinguidas damitas de aquella localidad.

**Onomástico:**



**PABLO ALVARADO**

Aunque tarde nos place enviar nuestra felicitación con motivo de haber ajustado un año más de vida el pasado Martes 17 del presente mes al compañero Pablo Alvarado, actual Tesorero del Club Bam.

El popular Cholito, como se le dice cariñosamente, estuvo muy agasajado por sus compañeros de oficina en esa oportunidad. Nosotros le deseamos salud, prosperidad y muchos cumpleaños más.

**SOCIALES**

**Cumpleaños:**

Queremos felicitar de la manera más cordial y aunque tarde, al compañero Juan G. Davis, Jefe del Departamento de Máquinas y Calderas, quien celebró el mejor de sus días el pasado miércoles 18 de Marzo.

Davis, viejo empleado de esta Empresa, es persona estimada y querida por todos por su trato campechano y su rectitud a toda prueba.

También estuvo de cumpleaños el 18 de Marzo nuestro amigo Dr. Agustín Sosa, médico de esta Empresa a quien BAM le hace llegar su felicitación, y aunque tiene su oficina lejos, es como un miembro más de esta familia cervecera.

Enoc Adames, Cajero auxiliar de la Planta Balboa cumplirá años el próximo 23 de Marzo. Lo felicitamos y le cantaremos el Happy Birthday a su debido tiempo.

Felicitamos de la manera más cordial al compañero Don Heriberto Saucedo quien el día 16 del presente celebró un nuevo año de vida rodeado del aprecio de su esposa como también del ejército de hermanos. Muchas felicidades para el nuevo Regidor de Pedregal.

**AVISO**

El compañero Reyes Alvarez, del Depto. de Envase, solicita de la manera más encarecida que la persona que por descuido se llevó una cámara fotográfica de su propiedad que tenía guardada en su estante en el cuarto de vestir, se sirva regresársela ofreciendo una gratificación por ello.

**Estado de la Liga Interna  
ESTADO DE LOS EQUIPOS HASTA  
EL DIA 18 MIERCOLES**

	Ganados	Perdidos
Atlas	9	5
Canada Dry	7	5
Balboa	6	7
Milwaukee	4	9

**LANZADORES**

Alfredo Avecilla	5	2
Alfonso Rodríguez	4	3
Careheri	3	2

